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L’ÉCHO des rivières

 FLORE THEROND   >
Cahin Caha, à petits pas l’été s’en est allé, et timidement l’automne est arrivé.

La période estivale a été ponctuée en centre bourg par de nombreuses animations proposées par les 
associations culturelles, sportives, par celles des commerçants et par le Comité des fêtes. Cette année la 
zone artisanale s’est aussi animée grâce aux soirées festives organisées par l’Atelier Tuffery. Détente, bonne 
humeur, convivialité étaient donc au rendez-vous estival 2023.

Le début d’automne en revanche est ponctué par des évènements nationaux et internationaux d’une 
gravité extrême. A nouveau un professeur assassiné pour le simple fait qu’il était professeur de l’école de la 
République et qu’il accomplissait sa mission auprès des jeunes générations, à nouveau des morts innocents 
israéliens et palestiniens. Malgré l’horreur, l’injustice et l’immense tristesse provoquée, la vie doit être la 
plus forte et la fraternité accompagner le chemin de la paix et de la raison pour un avenir en commun 
partagé.

L’actualité de notre commune pour cette fin d’année et début 2024 concerne plusieurs projets et réalisations 
futures : l'installation d’un City Parc entre le stade et l’institut Agro, la sécurisation et le sens de circulation 
de l’avenue Jean Monestier suite à la consultation citoyenne, la présentation du chantier de réhabilitation 
des écoles et celui de l’îlot Puel, le budget participatif 2024. Cette année future sera donc active et le 
cheminement de ces projets fera l’objet, comme à l’habitude, d’informations régulières dans le Torrent 
d’Infos.

Cette feuille de route 2024 sera précisée à l'occasion des voeux que la municipalité présentera à la population 
le vendredi 12 janvier à la salle des fêtes.

En attendant ce rendez-vous, continuons ensemble à faire vivre, animer et développer
notre commune.

ÉDITO
 du Maire2
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TRAVAUX
URBANISME

SÉCURITÉ

À la suite de ces diagnostics, plusieurs scénarios ont été élaborés en vue 
de répondre aux besoins et aux attentes des équipes éducatives et du 
personnel municipal. Parmi ces scénarios, l'un s'est imposé comme la 
solution optimale, mettant l'accent sur la prise en compte des requêtes 
exprimées.

Ce scénario prévoit des rénovations majeures des bâtiments, une révision 
de la cour avec entre autres la désimperméabilisation des sols et des 
aménagements sur la Place du Saguenay.

La période des travaux s'annonce d'envergure et la question de la 
relocalisation des élèves est au cœur des préoccupations. Des solutions 
temporaires et adaptées seront étudiées pour assurer la continuité de 
l'éducation et garantir le bien-être des élèves.

Le lancement de la procédure pour la maîtrise d'œuvre, prévu pour début 
2024, sera une étape cruciale qui permettra de sélectionner l’équipe 
chargée de mettre en œuvre le projet.

L'avenir des écoles s'annonce prometteur, avec une équipe déterminée à 
créer des environnements de qualité.

RÉNOVATION DES ÉCOLES
ÉTAT D'AVANCEMENT

DANS LE CADRE DE L'ASSISTANCE À MAÎTRISE D'OUVRAGE (AMO)
POUR LES ÉCOLES, UNE SÉRIE DE DIAGNOSTICS APPROFONDIS
A ÉTÉ RÉALISÉE AFIN D'ÉVALUER L'ÉTAT ACTUEL DES BÂTIMENTS
DES ÉCOLES MATERNELLE ET PRIMAIRE, AINSI QUE DE LEURS
ESPACES EXTÉRIEURS.
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AVENUE JEAN MONESTIER
CONSULTATION CITOYENNE
LA MUNICIPALITÉ DE FLORAC TROIS RIVIÈRES S'EST ENGAGÉE
DE MANIÈRE RÉSOLUE À GARANTIR LA SÉCURITÉ DE TOUS LES USAGERS
DE L'AVENUE JEAN MONESTIER, TOUT EN CHERCHANT À AMÉLIORER
LA CIRCULATION ET À EXPLORER LES POSSIBILITÉS DE COHABITATION
SUR LA CHAUSSÉE AVEC LES PIÉTONS, LES AUTOMOBILISTES,
LES MODES DE DÉPLACEMENT DOUX ET LES CYCLISTES.
À cette fin, plusieurs études ont été entreprises, aboutissant à la présentation de 
quatre scénarios relatifs au sens de circulation lors de deux réunions publiques 
qui se sont tenues le 5 octobre dernier. Ces scénarios ont été soumis au vote de 
la population par le biais d'un système de classement.
Le choix final se fera via la méthode du jugement majoritaire qui cherche à 
déterminer l'option la plus appréciée par la majorité tout en tenant compte des 
nuances des opinions. Il est essentiel de noter que le scénario le plus plébiscité 
en première position (Top 1) ne sera pas automatiquement désigné comme le 
vainqueur, car le critère décisif est la moyenne globale. En d'autres termes, un 
scénario peut avoir plus de votes en Top 1 mais s'il est également largement 
rejeté en tant que dernière position (Top 4), sa moyenne sera inférieure à celle 
d'un autre scénario ayant peut-être moins de votes en tant que Top 1 mais aussi 
moins de votes en tant que Top 4. En réalité, un scénario moins controversé peut 
mieux refléter la préférence collective.
Toutes les informations nécessaires sont disponibles sur le site de la mairie. Le 
vote reste ouvert jusqu'au 1er novembre, offrant aux citoyens la possibilité de 
voter par bulletin papier ou en ligne.

À la découverte
des vautours

Dans le cadre de l'Atlas de la Biodiversité Communal,
Florac a réuni 120 participants pour une journée

dédiée aux vautours.
Un jeu de piste ludique a permis d'en apprendre davantage

sur ces rapaces, leurs menaces et les programmes
 de réintroduction.

En fin de journée, le film "Le temps des vautours",
d’Emmanuel Rondeau, a été proposé au public.

Ce film, premier documentaire animalier entièrement dédié
aux plus grands oiseaux de France, a été tourné
sur une période d’un an et explore la vie pleine

de rebondissements de quatre familles de vautours dans
la magnifique cathédrale naturelle des Grands Causses.

Retour sur...
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Un toit pour
les hirondelles
Après avoir exploré les chauve-souris et les vautours,
la commune de Florac Trois Rivières a collaboré avec
l'association LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) pour mettre
en place une initiative visant à approfondir notre connaissance
des hirondelles. Cette journée comprenait également un atelier
de construction de nichoirs.
De nombreux participants, venus de tous les coins de la France,
se sont enthousiasmés pour les différentes espèces de cet adorable
petit oiseau migrateur, découvert lors d'une promenade à Florac.
Après avoir préparé une recette secrète, chaque famille est repartie
avec un nichoir à installer sous le toit de leur maison ainsi que 
quelques conseils pour son installation.
Rendez-vous l'année prochaine pour de nouvelles animations
dans le cadre de l'Atlas de la Biodiversité Communale.

La nuit de
la chauve-souris
Le 27 juillet 2023, la commune de Florac Trois Rivières a organisé une 
animation chauve-souris qui a attiré une trentaine de participants.
L'Association Lozérienne pour l'Étude et la Protection de 
l'Environnement a orchestré cette soirée enrichissante. Les participants 
ont obtenu des explications claires et de la documentation, ainsi que 
l'opportunité de tester des appareils de mesure acoustique.
Une balade à travers le parc a permis de rencontrer diverses espèces 
de chauve-souris, mettant en lumière la biodiversité unique de la 
région.
Cette initiative renforce la sensibilisation à la conservation de ces 
mammifères nocturnes et à la préservation de leur habitat. 

LES ANIMATIONS
ESTIVALES

À L'OCCASION DU "JOUR DE LA NUIT", UN ÉVÉNEMENT NATIONAL 
AXÉ SUR LA SENSIBILISATION À LA POLLUTION LUMINEUSE, LA 
PRÉSERVATION DE LA BIODIVERSITÉ NOCTURNE
ET LA PRÉSERVATION DU CIEL ÉTOILÉ, LA COMMUNE DE FLORAC
A OFFERT À SES HABITANTS UNE PASSIONNANTE "BALADE SOUS 
LES ÉTOILES, DE FLORAC À LA SALLE PRUNET."
Cette escapade nocturne était animée par un guide nature et un délégué 
du Parc national des Cévennes, qui ont accompagné les participants dans 
l'exploration du ciel étoilé. Munis de détecteurs à ultrasons, les promeneurs ont 
aussi eu le privilège d'écouter les chants nocturnes des chauves-souris et de 
tenter d'identifier différentes espèces.

Outre cette expérience fascinante, les participants ont également été 
sensibilisés aux problèmes de la pollution lumineuse et à ses conséquences 
néfastes sur la santé et la biodiversité. La commune a présenté les actions 
entreprises pour atténuer ces impacts, notamment des modifications de 
l'éclairage, la réduction de la luminosité des lampes et l'extinction des lumières 
la nuit. Ces mesures contribuent également à réduire la facture d'énergie, qui a 
connu une augmentation significative de ses tarifs.

L'événement a été un succès et la commune invite chaleureusement les 
habitants à se joindre nombreux à l'édition de l'année prochaine.

UNE CÉLÉBRATION DE LA NATURE
ET DE L'OBSCURITÉ

LE JOUR
DE LA NUIT
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AMÉNAGEMENTS & PLAN D'ACTIONS
POUR LE PARC PAUL ARNAL

LE SERVICE TECHNIQUE DE LA MAIRIE,
EN PARTENARIAT AVEC LE PARC NATIONAL DES CÉVENNES,
A DÉCIDÉ DE FRANCHIR UNE ÉTAPE IMPORTANTE CETTE ANNÉE
EN ADOPTANT UNE APPROCHE DE GESTION DIFFÉRENCIÉE
POUR LE PARC PAUL ARNAL,
dans le cadre de l'Atlas de la Biodiversité communale. Cette démarche a déjà porté ses fruits, 
avec la reconquête de nombreuses fleurs et insectes dans cet espace vert.
Suite à l'étude réalisée en 2022, et dans le but de poursuivre la réflexion sur les aménagements 
nécessaires du parc, un plan d'actions pluriannuel a été approuvé lors du conseil municipal de 
septembre 2023. Ce plan vise à établir des objectifs à atteindre d’ici 2026.
Ce programme d'actions couvrira différents aspects, notamment l'entretien du parc, 
l'installation de mobilier public, les travaux d'infrastructure, la gestion des sols et 
l'embellissement du parc. 

SUITE À LA RÉCENTE MODIFICATION
DE LA STRATÉGIE DE FAUCHE AU PARC PAUL ARNAL,
LE PARC NATIONAL DES CÉVENNES A PU LANCÉ
UN SUIVI DES PAPILLONS
en utilisant le protocole "PROPAGE" du Muséum 
national d'histoire naturelle, qui vise à évaluer 
l'impact des actions de gestion sur la biodiversité, en 
particulier sur les populations de papillons.
Trois sessions d'observation ont été menées cet 
été, mettant en évidence la présence d'environ 17 
espèces, telles que l'Amaryllis, le Machaon et le Tabac 
d'Espagne.
Ces observations offrent un premier aperçu 
de la variété et de l'abondance des 
papillons dans les zones étudiées.
En vue de l'année 2024, nous sollicitons 
des volontaires pour contribuer à ce 
suivi prometteur, une étape cruciale 
pour la préservation de la biodiversité 
locale.

CALENDRIER PRÉVISIONNEL
ANNÉE 2023
> Mise en place de la phase de test
 de la gestion différenciée
> Conception et marquage des entrées du parc
> Réalisation d'un banc près du pumptrack

ANNÉE 2024
> Mise en œuvre de la gestion différenciée
 et adaptations
> Réalisation des entrées du parc
 (matérialisation et embellissement)
> Réalisation du portail de l'entrée nord
> Réalisation d'un escalier reliant le parking
 au pumptrack

ANNÉE 2025
> Réalisation d’un mobilier bain de soleil
 au-dessus du théâtre de verdure
> Réalisation de bancs près de la source
> Aménagement de l’espace (actuel "lieu de
 mémoire", au bout du pumptrack)
 en jardin des sens ou autre

ANNÉE 2026
> Réalisation d'un deuxième bain de soleil
> Installation de panneaux informatifs
 aux entrées du parc
> Construction d'un mur en pierres sèches
 (prés du captage)
> Intégration d'œuvres d'art pour embellir
 davantage le parc

Ce plan d'actions pluriannuel démontre 
l'engagement résolu de la municipalité
en faveur de la préservation de la biodiversité 
et de l'amélioration des infrastructures
du parc Paul Arnal, et sa volonté d’en faire
un lieu privilégié de détente et de découverte 
pour la communauté locale. 
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RISQUES D’INONDATION
ADOPTEZ LES BONS RÉFLEXES

N’évacuer qu’à la demande
des secours, sauf en cas

Fermer portes,  
fenêtres

Écouter la radio
France Bleu

Rassembler les derniers 
objets importants et 
emporter le kit d’urgence

Monter à pied
à l’étage refuge

Consulter le site internet 
de Météo France 
www.vigimeteo.fr

Couper l’électricité,  
le gaz et l’eau 

Poser les batardeaux
et occulter les principales 

Attention

d’incendie

Si le risque est imminent et que vous n’avez pas le temps de protéger vos 
biens, montez directement avec vos proches dans l’espace refuge pour vous 
protéger. De la même façon, si les autorités vous ont demandé d’évacuer, 
faites le sans a�endre et assurez-vous que l’accès est pra�cable. Si ce n’est 
pas le cas, la seule solu�on pour ne pas se me�re en danger est de monter 
dans les étages.

Dans tous les cas, suivre les consignes émises par les autorités.

Ne téléphoner  
qu’en cas d’urgence

Ne pas prendre 
la voiture

Ne pas marcher  
dans les rues inondées

Ne pas aller chercher
les enfants à l’école,
ils y sont en sécurité

Ne pas descendre  
en sous-sol

Ne pas se rendre  
dans un parking

Limites de déplacement 
dans l’eau d’un homme 
et d’un enfant :

Le saviez-vous ?

50cm

35cm

10cm
25cm

Vitesse faible

Vitesse moyenne

À PARTIR DE 2024, LE CODE DE L'ENVIRONNEMENT 
RECOMMANDERA QUE TOUS LES PRODUCTEURS
ET DÉTENTEURS DE BIODÉCHETS TRIENT CES DÉCHETS
À LA SOURCE EN VUE DE LEUR VALORISATION.
CETTE RECOMMANDATION S'APPLIQUERA ÉGALEMENT
AUX SERVICES PUBLICS À PARTIR DU 1ER JANVIER 2024.

Adopter les bons réflexes
dès que le risque est avéré

Éviter les pièges
afin de ne pas aggraver la situation

Les biodéchets, qu'ils proviennent des ménages, des entreprises comme les restaurants 
et les commerces, représentent une variété de déchets organiques. Leur gestion 
responsable joue un rôle significatif dans la promotion de la transition vers une économie 
circulaire de plusieurs manières :
RÉDUCTION DES DÉCHETS

 Le tri des biodéchets en vue de leur valorisation entraîne une diminution de la quantité 
de déchets dans nos poubelles domestiques. En conséquence, cela réduit le volume 
de déchets destinés à l'incinération ou à la décharge, contribuant ainsi à éviter une 
augmentation de la taxe de collecte des ordures ménagères. 
VALORISATION DES RESSOURCES

 Les biodéchets peuvent être transformés en compost. Cette valorisation permet de 
réutiliser ces matières organiques au lieu de les considérer comme des déchets. 
SENSIBILISATION À L'ENVIRONNEMENT

 L'obligation de trier les biodéchets à la source sensibilise à la gestion responsable 
des déchets. Cela encourage les comportements durables et la prise de conscience 
environnementale.
En prévision de cette obligation imminente, la commune, en partenariat avec le 
SICTOM (Syndicat Intercommunal de Collecte et de Traitement des Ordures Ménagères) 
dispose de plusieurs options pour agir. Cela inclut la continuité de la sensibilisation au 
compostage individuel, déjà initiée par ce dernier à travers des formations, et la mise en 
place de sites collectifs de compostage de proximité.
Consciente des impératifs environnementaux et en réponse à cette obligation légale, la 
Commune de Florac Trois Rivières, en partenariat avec le SICTOM, souhaite amorcer une 
réflexion proactive dès à présent, visant à explorer des solutions concrètes.

Vers une GESTION RESPONSABLE
DES BIODÉCHETS dès 2024
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Comme chaque année, la Mairie de Florac Trois Rivières a renouvelé 
son soutien à la course d'endurance équestre des "160 km de Florac". 
Le 15 septembre dernier, elle a offert l’apéritif et le repas du midi à 
140 convives,  avec un menu réalisé par le restaurant du Pont Neuf, pour 
le plus grand plaisir des participants. Élus et personnel communal ont 
assuré le service dans une ambiance conviviale.
Madame le Maire a pris part à la cérémonie de remise des prix à la suite 
d'un spectaculaire sprint final opposant deux cavalières. C'est finalement 
Léa Vandekerckhove, championne de France jeunes cavaliers, qui s'est 
hissée à la première place du podium.

SOUTIEN RENOUVELÉ DE LA MAIRIE
DE FLORAC TROIS RIVIÈRES

Dans le cadre de la restauration de la fresque à l'entrée du pont en fer et suite à une première réunion de 
consultation qui s'est tenue le 9 octobre dernier, nous invitons de nouveau chacun à participer activement 
à cette œuvre artistique.
Imaginez la possibilité de façonner l'art qui embellira cette entrée de Florac en suggérant des thèmes qui 
vous tiennent à cœur. C'est précisément ce que nous vous proposons avec ce nouveau projet de création 
artistique participative.
Pour participer, vous pourrez partager vos idées artistiques en remplissant le formulaire en ligne disponible 
ici : https://forms.gle/7T8dViJQmbg8mJ5cA
Ces idées constitueront la base de la création de nouvelles œuvres d'art.
Une fois vos suggestions rassemblées et plusieurs propositions d'œuvres établies, nous organiserons une 
exposition pour les présenter. Il ne s'agira pas tant de voter pour une œuvre en particulier, mais plutôt de 
nourrir la réflexion avec des idées inspirantes ! Nous vous tiendrons informés des suites.

Partagez vos inspirations
                                   pour une FRESQUE UNIQUE...

160 kms DE FLORAC

8 La Fête du Vélo
UN ÉVÉNEMENT INCONTOURNABLE
Le 15 octobre dernier, Florac a célébré la Fête du Vélo. Dès le matin, les 
cyclistes ont eu l'opportunité de se lancer dans l'ascension du Causse 
Méjean, une aventure animée par l'équipe de CartoCyclo.
L'après-midi, les amateurs de sensations 
fortes ont eu la chance de s'initier au 
pumptrack, tout en profitant de divers 
ateliers captivants. Le tout était accompagné 
des rythmes entraînants d'un DJ, créant 
ainsi une ambiance festive.
Cette journée a été l'occasion parfaite 
de redécouvrir les nombreux avantages 
du vélo, que ce soit pour la santé, 
l'environnement ou la mobilité. 
La mairie de Florac s'investit pleinement 
pour proposer une journée riche en 
activités, adaptée à tous les âges 
et niveaux, avec une volonté de 
promouvoir le vélo en tant que mode 
de mobilité douce.
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AFFAIRES SCOLAIRES    JEUNESSE

LA RENTRÉE
DES CLASSES AU
PSYCHOLOGIE, HISTOIRE, ANGLAIS, OCCITAN, GESTION ET PROTECTION DE LA 
NATURE, ENSEIGNEMENT DU FLE... LES CURSUS DE FORMATION REPRÉSENTÉS PAR 
LES ÉTUDIANTS DU CAMPUS CONNECTÉ EN CETTE RENTRÉE SONT NOMBREUX.
Ils sont à ce jour 12 étudiants inscrits, un indicateur positif qui est amené à augmenter 
puisque les inscriptions peuvent se faire tout au long de l’année. Et les profils sont de 
plus en plus variés : des salariés en projet de reconversion ou pour acquérir de nouvelles 
compétences dans leur emploi, des jeunes en réorientation ou en poursuite d’études, des 
demandeurs d’emploi qui suivent des formations professionnalisantes, des retraités qui 
ont toujours soif d’apprendre...
Avec un taux de réussite de 89 % pour l'année dernière, le Campus connecté semble 
remplir sa mission, même si la validation de l'année n'est pas absolument recherchée  :
l’objectif est surtout de valoriser l’année et que le passage au Campus soit vécu comme 
un tremplin. Des étudiants ont trouvé un emploi et d'autres ont décidé de poursuivre en 
présentiel car d'après eux : "on s’y sent bien et il serait difficile de trouver un endroit plus 
approprié pour étudier !".
Pour rappel, le Campus Connecté permet aux étudiants du sud Lozère de suivre leur cursus 
universitaire (mais aussi formations professionnelles, préparation de concours, VAE...) à 
distance, le tout accompagnés dans leur méthodologie et leurs apprentissages, dans un 
environnement de travail calme et équipé, et surtout, en ne restant pas seuls chez eux.

ÉCOLE MATERNELLE
Les agents municipaux présents pour vos enfants

aux côtés de l'équipe enseignante

Amandine
ROCHA

Femke
GILLIS

Aline
MORAIS

Nathalie 
POUCHEUX-CERIANI

Camille
MEEHAN 

Jean-Baptiste 
BOUCHER

Bénédicte 
MARTIN

Benjamin
GARD

Nathalie 
POUCHEUX-CERIANI

Véronique 
MALHAUTIER

Jérôme
LAUZE

Louis
PRALONG

Manuela
DA SILVA

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE
Les agents municipaux présents pour vos enfants

aux côtés de l'équipe enseignante

CANTINE SCOLAIRE
Les agents municipaux présents pour vos enfants

UN ESPACE ET DES RESSOURCES
DÉDIÉES À LA PARENTALITÉ
ET LA PETITE ENFANCE
DANS NOTRE BIBLIOTHÈQUE

La rentrée a sonné ! Pour accompagner
les familles, la bibliothèque municipale 
propose une collection spécifique axée sur
la parentalité.
Celle-ci offre l'opportunité d'explorer toutes 
les questions qui découlent de la parentalité, 
qu'il s'agisse des défis, des moments de 
bonheur ou du désir de répondre au mieux 
aux besoins de l'enfant. Parmi les thèmes 
abordés, on trouve le sommeil, les relations 
entre frères et sœurs, la gestion de la colère, 
l'art de l'écoute, et bien d'autres encore.
L'enrichissement de cette sélection de documents a 
été possible grâce à la collaboration avec l'association 
"Naître et Grandir", qui a apporté une vingtaine de 
livres supplémentaires en complément des acquisitions 
régulières de la bibliothèque.
Les futurs papas et mamans ne sont pas oublié-e-s 
avec une sélection de documents sur la grossesse, 
l'accouchement, l'allaitement... Des guides des 
prénoms, de création de doudous ou de vêtements 
sont aussi présents dans cet espace cosy.
Les touts-petits peuvent également explorer leurs 
premiers livres et jouets tout en étant installés sur les 
doux tapis de cet espace spécialement conçu pour eux, 
en toute sécurité. 
Des moments de jeux, de lectures partagées, et 
d'accueil des assistantes maternelles sont aussi 
proposés ainsi qu'un rendez-vous de parole 
spécial parents d'ados avec "Naître et Grandir" les 
15 novembre et 13 décembre, et en partenariat avec la 
CCSS ou la MDL.
Retrouvez le programme des rencontres et la 
bibliographie complète des ouvrages disponibles, sur 
place, ou sur le site de la bibliothèque municipale de 
Florac Trois Rivières :
http://ville-florac.biblio.lozere.fr/

Rappel : l'inscription de tous les enfants de leur 
naissance à leurs 18 ans est gratuite ! 
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ÉCONOMIE    TOURISME    SOCIAL

L'UDAF DE LOZÈRE
À VOTRE SERVICE

BESOIN D'UN
COUP DE POUCE FINANCIER ?

L'UDAF DE LOZÈRE VOUS PROPOSE
DES MICROCRÉDITS À TAUX ZÉRO

POUR DIVERS BESOINS :
EMPLOI, LOGEMENT, MOBILITÉ,

SANTÉ, ÉTUDES, FORMATION
ET ÉQUIPEMENT MOBILIER

CONTACT
Pour en savoir plus, contactez l’UDAF

Par mail :
point.conseil.budget@udaf48.fr

Par téléphone :
04 66 65 10 85 / 07 86 70 32 05

PERMANENCES LOCALES
Une intervenante sociale est disponible

tous les jeudis de 9h à 12h
à la Maison France Services de Florac

5, place Paul Comte
48400 FLORAC TROIS RIVIÈRES

MICRO
CRÉDITS
À TAUX
ZÉRO

CRÉÉE PAR UNE LOI DE 1910,
LA TAXE DE SÉJOUR EST INSTITUÉE
À L’INITIATIVE DES COMMUNES
OU COMMUNAUTÉS DE COMMUNES
AFIN DE RÉALISER DES INVESTISSEMENTS
FAVORISANT L’ACCUEIL DES TOURISTES

Instaurée en 2019 sur le territoire de la Communauté de communes Gorges 
Causses Cévennes, elle est collectée par l'hébergeur (ou la plateforme de 
réservation) sur la base des tarifs en vigueur au moment du séjour. 
Hébergeurs et plateforme de réservation ont tous deux un rôle d’intermédiaire 
dans le cadre du recouvrement de la taxe de séjour puisqu’ils ont l’obligation de 
la collecter, la déclarer et la reverser à la régie taxe de séjour du territoire Gorges 
Causses Cévennes.
A compter du 1er janvier 2024, une nouvelle grille de tarification entrera en 
vigueur, validée par délibération du Conseil de la Communauté de communes 
Gorges Causses Cévennes n°2023_082 en date du 1er juin 2023. Vous
pouvez d’ores et déjà la consulter en vous connectant à la plateforme

https://gorgescaussescevennes.taxesejour.fr/ 

TAXE DE SÉJOUR
2024

10

Pour toute interrogation,
vous pouvez contacter Françoise CELLIER - Régisseuse

Par téléphone : 07 87 24 29 95
Par mail : gorgescaussescevennes@taxesejour.fr

PENSEZ À FAIRE LES
MISES À JOUR NÉCESSAIRES

EN 3 ÉTAPES !

1
Faites vos déclarations dans les temps,

entre le 1er et le 15 du mois suivant

2
Effectuez vos règlements selon le calendrier légal : 

31 MAI
pour les taxes collectées du 1er janvier au 30 avril

30 SEPTEMBRE
pour les taxes collectées du 1er mai au 31 août

31 JANVIER
pour les taxes collectées du 1er septembre au 31 décembre

3
Mettez à jour vos périodes de fermetures
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DECLALOC
LA PLATEFORME
POUR DÉCLARER
SON HÉBERGEMENT

VOUS EXPLOITEZ
UN MEUBLÉ DE TOURISME
OU UNE CHAMBRE D'HÔTES ?
La mairie de Florac Trois Rivières, en collaboration 
avec La Communauté de communes Gorges Causses 
Cévennes et son Agence d’attractivité, propose 
désormais aux hébergeurs un service en ligne de 
déclaration préalable de meublés de tourisme et de 
chambres d'hôtes.
A compter du 12 octobre 2023, votre déclaration 
Cerfa se fera via le téléservice Déclaloc. Ce service 
rapide vous permet de gérer vos déclarations et 
cessations d’activités à distance et de recevoir 
directement votre récépissé de déclaration. 

COMMENT SE DÉCLARER ?
Très simplement, en se connectant sur le téléservice 
Déclaloc à l’adresse suivante :
https://www.declaloc.fr//
et en complétant les champs nécessaires.

Mr.Bricolage
S'IMPLANTE À FLORAC

Florac accueille désormais Mr Bricolage dans la
zone artisanale de St-Julien-du-Gourg.
Cette installation récente enrichit la vie des habitants en proposant une variété 
de produits de bricolage et des conseils d'experts, facilitant ainsi leurs projets
de rénovation et de construction.
Une nouvelle activité qui contribue au dynamisme de l'économie locale ! 

Agence
d’Attractivité Touristique
Gorges Causses Cévennes
LE COMITÉ DE DIRECTION A FAIT SA RENTRÉE

Vendredi 15 septembre, le Comité de Direction s’est rassemblé à la Maison du Tourisme et du Parc 
national des Cévennes afin de faire un point sur les dossiers en cours et à venir.
Josiane PERTUS, Directrice générale, a quitté ses fonctions depuis le 31 août dernier. Un 
recrutement est en cours sur ce poste. Ludovic INSALACO, Directeur Opérationnel de la structure, 
assure désormais l’intérim.
Les premiers résultats de l’étude de Commercialisation de l’offre ont étés discutés et ont permis 
aux membres du Comité d’échanger sur les futures actions à mener, notamment avec les 
territoires voisins et les structures partenaires. L’étude relative au Schéma d’Accueil et de Diffusion 
de l’Information (SADI) sera réactivée au courant de l’automne avec les élus et les professionnels, 
avec notamment, la mise en place d’une application en cours d’élaboration, qui permettra de 
présenter l’offre du territoire de façon optimisée pour les visiteurs en séjour.
Enfin, un premier point sur la saison 2023 a été partagé, faisant remonter les premières tendances 
vis-à-vis de la saison 2022. Un printemps jugé meilleur, une fréquentation du mois de juillet en 
baisse mais une augmentation sur le mois d’août. Une première quinzaine du mois de septembre 
très positive, qui a bénéficié d’une météo estivale. Dans l’ensemble, chacun s’accorde pour dire 
que la fréquentation demeure meilleure qu’avant la période Covid, et que la grande tendance est 
celle de l’itinérance avec un nombre de randonneurs croissant sur nos GR.

RAPPEL DE LA
LÉGISLATION EN VIGUEUR
Toute personne qui offre à la location une ou 
plusieurs chambres d’hôtes ou un meublé de 
tourisme, que celui-ci soit classé ou non, doit en 
avoir préalablement fait la déclaration auprès 
du maire de la commune du lieu de l'habitation 
concernée. Dans le cas contraire, le contrevenant 
s’expose à une amende de 3ème classe (article 
R. 324-1-2 et R. 324-16 du code du tourisme). 
Elle est de l’ordre de 450u pour toute personne 
ayant omis de faire une déclaration simple. Et 
ce, même si vous passez par une plateforme 
telle Airbnb, Booking, Abritel … cette déclaration 
est obligatoire.
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AUTONOMIE
& CRÉATION

à sa mesure
En 2021, à l’occasion du festival de la Soupe, 
Salomé Manzo a initié un défilé qu’elle a conçu 
comme un spectacle : "J’ai voulu théâtraliser 
un message écologique militant pour montrer 
qu’une autre mode est possible, éthique, hors 
de Paris".

Un Paris nécessaire, à certains moments, mais pas 
indispensable. C’est un point de passage, d’étape  :

"Je pensais que retourner habiter en Lozère à mon 
âge pouvait être considéré comme un échec mais en fait 

c’est une richesse !".

Vestes et pantalons sur mesure, sacoches, bobs… APRé pose 
sa marque originale dans l’univers d’une certaine mode qui 
veut contribuer à changer le monde.

Une visite s’impose sur
www.apre-salomemanzo.fr

"C’est ma grand-mère qui m’a appris à coudre à la main, je devais avoir quatre ou cinq 
ans. Après, au collège, j’ai fait des costumes mais j’en ai ratés pas mal ! Et puis, en 
terminale - j’étais au lycée Chaptal à Mende - je me suis améliorée et j’ai préparé un 
défilé composé de cinq tenues et qui m’a demandé 6 mois de travail...".
A tel point que les arts textiles deviennent le fil rouge de son cheminement. Volontaire, 
déterminée, audacieuse aussi (sans audace on ne peut avancer), la jeune Floracoise se 
présente au concours de l’école Duperré, école d’arts appliqués. Un établissement parisien à 
forte valeur ajoutée au sein de laquelle Salomé va tracer sa ligne même si… "En fait, moi, je ne 
suis pas très mode à la base. Je voulais surtout sortir de la bulle lozérienne pour aller à 
Paris. Je croyais que c’était le centre du monde".
En 2019, la Floracoise franchit les portes de la prestigieuse école, elle, la petite provinciale dans 
la cour d’un certain parisianisme où la dureté et la superficialité ne sont pas les moindres des 
maux. Seulement voilà, la styliste en devenir balise ses chemins de traverse en s’intéressant 
à l’impact du vêtement, stimulée par ses cours et ses professeurs sensibles à l’écologie, à 
l’instar des parents de l’étudiante.
Et oui, la mode, l’industrie du vêtement sont sources (!) de pollutions à l’échelon mondial. 
Salomé se penche résolument sur le recyclage et surtout l’upcycling (surcyclage) qui désigne 
la récupération de produits dont on ne sert plus.

Le pli est pris et le Covid est arrivé… Qu’à cela ne tienne, Salomé 
décroche un stage (rémunéré de surcroît) chez la solide et 
authentique marque floracoise de jeans Tuffery. Elle en 
profite pour s’initier au fonctionnement de machines 
spécifiques puis remonte à Paris avant de revenir en 
stage chez Tuffery.
Travaillant sur une repriseuse qui sert à corriger les 
défauts, elle y commence des recherches sur les 
chutes de tissus et les tissus condamnés au rebut. 
Acquérant un savoir-faire technique, elle laisse libre 
cours à son imagination et crée tout un univers à 
partir, notamment, des "lisières" qui sont les bords des 
métrages de tissus.
Cette matière première disponible en kilomètres devient sa 
marque de fabrique et l’entreprise Tuffery lui donne ses chutes de 
tissus. Nous sommes en 2022 et Salomé va résolument de l’avant avec 
APRé tout en rédigeant son mémoire d’études sur les luttes sociales, le vêtement de 
travail et son lien avec la mode, œil critique à l’appui.
Été 2023, la jeune styliste tient une boutique éphémère à Florac qui connaît un réel 
succès. "Cela m’a donné confiance, c’est le lancement d’un premier projet sur 
mon territoire où je veux rester", même si elle continue de faire quelques allers-
retours sur Paris, nécessité de nourritures intellectuelles et de métissages oblige !

DES "LISIÈRES" POUR CONSTRUIRE
UN NOUVEAU MONDE...
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Salomé
MANZO
POUR LA STYLISTE,
L’ÉTHIQUE,
C’EST PAS DU TOC !

SALOMÉ MANZO, 22 ANS, CRÉE DES VÊTEMENTS ORIGINAUX À PLUS D’UN TITRE.
CULTIVANT ET NOURRISSANT UNE AUTHENTIQUE CONSCIENCE ÉCOLOGIQUE
ET HUMANISTE, ELLE LA MET EN PRATIQUE ET TRACE UN CHEMIN ATYPIQUE DANS CET
UNIVERS DE LA MODE AVEUGLÉ PAR LES PAILLETTES ET LA SURENCHÈRE PERMANENTE.
RENCONTRE AVEC CETTE JEUNE FLORACOISE, REVENUE DE PARIS
MAIS QUI Y MONTE TOUJOURS.


